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Gemeinde Asendorf 
________________________________________________________________________________________ 
 
 

P r o t o k o l l 
Sitzungsnummer: As/Rat/017/13 

 
über die Sitzung des Rates am 29.01.2013 

 
Beginn: 19:00 Uhr 
Ende 20:00 Uhr 
Ort: Gaststätte "Steimke" in Graue 

 
Anwesend: 
 
Vorsitzende/r 
Herr Wolfgang Heere  
 
stimmberechtigte Mitglieder 
Herr Jörg Böhlke  
Herr Joachim Dornbusch  
Herr Reiner Döhrmann  
Herr Jens Grimpe  
Herr Heinfried Kabbert  
Herr Heinfried Marks  
Herr Carsten Steimke  
Frau Nicole Uhde  
Herr Dr. Rudolf von Tiepermann  
Frau Sabine Voß  
 
Verwaltung 
Herr Bernd Bormann  
Herr Manuel Löhr  
 
Abwesend: 
 
stimmberechtigte Mitglieder 
Herr Hermes Lemke  
Herr Dr. Wolf-Eckehard Montserrat  
Herr Uwe Siemers  
Herr Eyck Steimke  
 
 



Seite 2 

Öffentlicher Teil 
 
Punkt 6: 
Eröffnung der öffentlichen Sitzung 
 
Der Bürgermeister eröffnet den öffentlichen Teil der Sitzung und begrüßt die Zuhörerinnen 
und Zuhörer sowie die Presse.  
 
 
Punkt 7: 
Mitteilungen 
 
Punkt 7.1: 
Einstellung einer Kindergartenleitung 
 
Herr Heere berichtet, dass im nichtöffentlichen Teil der Sitzung die Ausschreibung einer Kin-
dergartenleitungsstelle beschlossen wurde.  
 
 
Punkt 7.2: 
Erörterungstermin Sandabbau 
 
Die Gemeinde hat Ihre Stellungnahme zu dem in Rede stehenden Thema abgegeben. Der To-
pografische Punkt wird erhalten bleiben. Auch bereits renaturierte Flächen werden nicht wie-
der freigegeben.  
 
Der Bürgermeister berichtet, dass die Gemeinde bei der unteren Naturschutzbehörde gut auf-
gehoben war/ist. Ein weiterer Ortstermin wird stattfinden. 
 
Von Seiten des Landkreises werden jetzt noch einige Belange von den Anwohnern sowie von 
der Firma Vilsa (Grundwasser) abgewogen.   
 
 
Punkt 7.3: 
40 Jahre Kindergarten Haendorf 
 
Am 22.06.2013 wird eine Feier anlässlich des 40-Jährigen bestehen des Kindergartens Haen-
dorf stattfinden. Der Bürgermeister bitte alle, sich diesen Termin vorzumerken.  
 
 
Punkt 7.4: 
Pegasus Rallye 
 
Auch in diesem Jahr ist es beabsichtigt, Wertungsprüfungen im Gemeindegebiet durchzufüh-
ren. Betroffen sind die Ortsteile Brake und Kuhlenkamp. 
 
Offiziell wird dieses Thema auf der nächsten Sitzung beraten. 
 
Frau Uhde dachte, die Rallye sollte zukünftig nur alle 2 Jahre in Asendorf stattfinden. 
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Herr Heere berichtet hierzu, dass die Gemeinde auf die Rallye an sich keinen Einfluss nehmen 
kann. Lediglich bei den Streckenabschnitten ist eine Einflussnahme möglich. 
 
Im letzten Jahr wurde eine Route kurzfristig umgelegt. 
 
Herr Heere versichert, dass die Veranstalter sich alle Mühe geben, um einen reibungslosen 
und für alle Beteiligten zufriedenstellenden Ablauf zu gewährleisten.    
 
 
Punkt 8: 
Ausbaumaßnahme Förderprogramm ZILE, Gemeindestraße Nr. 1107 "Dankleffs Feld" 
a) Ausbaubeschluss 
b) Genehmigung einer außerplanmäßigen Ausgabe 
c) Festlegung des prozentualen Anliegeranteils durch Einzelsatzung 
Vorlage: As-0025/13 
 
Herr Heere erläutert die Beschlussvorlage und geht dabei insbesondere auf die einzelnen Kos-
ten, den Zuschuss sowie den Anliegerbeitrag ein.  
 
Zu a) Der Ausbau der Straße Dankleffs Feld im Rahmen des Förderprogramms ZILE  wird 
beschlossen. 
Zu b) Für den Ausbau der Straße Dankleffs Feld wird eine außerplanmäßige Ausgabe  von 
120.000,00 € beschlossen. Die Einnahmen aus Zuwendungen und  Anliegerbeiträgen 
belaufen sich auf rund 63.000,00 €, sodass ein Eigenanteil von  rd. 57.000,00 € bei der 
Gemeinde Asendorf verbleibt. 
Zu c) Der prozentuale Anliegeranteil für den Ausbau der Straße „Dankleffs Feld“ wird  durch 
Erlass einer Einzelsatzung auf 30 v.H. festgesetzt.  
 
Ja: 11  Nein: 0  Enthaltungen: 0   
 
 
Punkt 9: 
Bericht Planfeststellungsverfahren K 138 
 
Herr Heere berichtet, dass von Seiten des Landkreises ein Planfeststellungsverfahren bean-
tragt wurde. Ziel dieses Antrags sind Mittel aus dem Entflechtungsgesetz. 
 
Herr Bormann berichtet, dass der Landkreis beabsichtigt, die K 138 in diesem Jahr auf einer 
Länge von 2,6 Kilometern auszubauen. Der Ausbauabschnitt erstreckt sich von der B6 fast an 
zur Nienburger Grenze. 
 
Die entsprechenden Unterlagen haben im Rathaus in der Zeit vom 03.01. - 16.01.2013 öffent-
lich ausgelegen. Einwände können bis zum 30.01.2013 beim Landkreis eingereicht werden. 
 
Der Ausbau soll mit Zuwendungen aus dem Entflechtungsgesetz realisiert werden. Die Bewil-
ligung von Zuwendungen wiederum ist Voraussetzung für den Ausbau. Ein solcher Bescheid 
liegt allerdings noch nicht vor. 
 
Durch dieses Vorhaben werden voraussichtlich 56 Bäume gerodet. Die Einmündungsbereiche 
der Gemeindestraßen werden in der erforderlichen Form hergestellt.   
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Punkt 10: 
Anfragen und Anregungen 
 
Punkt 10.1: 
Bücherschränke 
 
Frau Voß berichtet, dass es in einigen Städten sogenannte „Bücherschränke“ gibt. Diese ste-
hen üblicherweise im straßenangrenzenden Bereich. Gelesene Bücher können dort anderen 
zur Verfügung gestellt werden. Vorhandene können unentgeltlich ausgeliehen werden.  
 
Auch in Sulingen gibt es so etwas bereits. Frau Voß spricht sich für die Herstellung eines sol-
chen Schrankes im Asendorfer Bereich aus. 
 
Herr Heere erklärt hierzu, dass Frau Voß ihr Vorhaben verwirklichen könne, es müsse aller-
dings noch ein geeigneter Standort gefunden werden.  
 
 
Punkt 10.2: 
Straßenausbaumaßnahme "Dankleffs Feld" 
 
Herr Kabbert möchte noch einmal verdeutlichen, dass die bei unter Tagesordnungspunkt 8 
genannte 50 prozentige Förderung auf die Nettokosten bezogen ist.  
 
Auch wird lediglich die Herstellung des Seitenraumes mit Grant gefördert. Aufgrund der bes-
seren Haltbarkeit wird diese allerdings doppelt behandelt, sodass weitere Mehrkosten entste-
hen.  
 
 
Punkt 10.3: 
Immobilie Stift Bassum 
 
Herr Kabbert erkundigt sich nach dem aktuellen Stand der Dinge. 
 
Herr Bormann berichtet hierzu, dass der Landkreis in seiner Funktion als Bauaufsichtsbehör-
de informiert wurde. Eine Antwort stehe allerdings noch aus. Weiterhin ist hier anzumerken, 
dass die Fläche dem Stift Bassum gehöre, nicht aber die Immobilie. 
 
Herr Heere kommt auf den Erbbaurechtsvertrag sowie den Eigentümer zu sprechen. Dieser 
entzieht sich jeglicher Kontaktaufnahme.  
 
 
Punkt 10.4: 
Rückschnittarbeiten 
 
Auf Nachfrage des Herrn Dr. v. Tiepermann berichtet Herr Heere, dass er alle Rückschnittar-
beiten in Auftrag gegeben habe. 
 
Eingaben in das Programm „ESP“ sind aber jederzeit möglich und auch erwünscht.  
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Punkt 11: 
Einwohnerfragestunde 
 
Punkt 11.1: 
Sandabbau Haendorf 
 
Auf Nachfrage von Herrn Dohemann teilt der Bürgermeister mit, dass es sich im vorliegenden 
Fall um einen sogenannten Trockenabbau handelt.  
 
 
Punkt 11.2: 
Beförderungsdienst Kindergarten 
 
Herr Gissel kommt auf den Beförderungsdienst zu sprechen. Am 01.01.2014 wird die Zustän-
digkeit der Kinderbetreuung auf die Samtgemeinde übergehen. Insbesondere interessiert er 
sich dafür, inwieweit die Beförderung der Kinder ab dem 01.01.2014 sichergestellt ist. 
 
Herr Heere berichtet hierzu, dass er zu dieser Problematik keine genauen Angaben machen 
könne. Erst müsste ein entsprechender Ratsbeschluss herbeigeführt werden. 
 
Herr Heere bedankt sich bei den anwesenden Ratsmitgliedern für die Mitarbeit und schließt 
die Ratssitzung um 20:00 Uhr. 
 
 
Der Bürgermeister       Der Protokollführer   
 
 
 
 


